

pratiques, qui font peser une menace réelle sur les milliers de pêcheurs et de travailleurs d'usine de nos provinces de l'Atlantique. De fait, le mois dernier, une importante usine a dû fermer ses portes et six autres ont dû procéder à des mises en disponibilité à cause de la déplétion des stocks.

Juste avant de venir en Espagne, j'ai coprésidé avec M. Frans Andriessen, vice-président de la Commission Européenne, la réunion du Comité mixte de coopération Canada-Communauté européenne. Bien entendu, le problème des pêches dans l'Atlantique nord-ouest était un point important à l'ordre du jour.

Nous nous sommes entendus sur la nécessité de mesures de conservation efficaces pour protéger les stocks de poisson et sur l'attention à accorder prioritairement à nos différends actuels pour y trouver une solution dans le contexte de l'Organisation des pêches de l'Atlantique nord-ouest (OPANO).

Le Canada attache beaucoup d'importance au concept de l'exploitation rationnelle des stocks de poisson dans l'Atlantique nord-ouest. Nous reconnaissons que la collaboration internationale pour la conservation et la gestion de ressources halieutiques limitées est un aspect central des moyens à prendre pour en assurer l'exploitation continue.

Il n'y a certainement pas de solution rapide et facile à cette question. Mais il faut à tout prix que nous travaillions à y trouver une issue favorable. À long terme, un programme de conservation et de gestion bien appliqué profitera à tous les membres de l'OPANO, y compris l'Espagne et la Communauté européenne.

En ce qui concerne la place du Canada dans l'économie globale, j'aimerais examiner avec vous comment le gouvernement canadien s'est attaché à redynamiser l'économie nationale.

- Le produit intérieur brut s'est accru d'en moyenne 4%, taux qui ne le cède qu'au Japon parmi les principaux membres de l'OCDE.
- Les investissements réels des entreprises se sont accrus d'en moyenne 7,8% entre 1984 et 1988.
- Les exportations nominales du Canada se sont accrues de 23% en quatre ans: nos exportations vers la Communauté européenne se sont accrues de 47%, celles au Japon de 42% et celles aux États-Unis de 20%.